

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari keseluruhan pemaparan yang sudah dituliskan tersebut, dapat disimpulkan dalam kajian penelitian ini, jelas di dalam hadis Rasulullah Saw. Bahwa sangat menghargai sikap toleransi, bahkan didalam Islam itu sendiri sikap toleransi sudah dicontohkan oleh Rasulullah Saw. Dalam berbagai bentuk dan hal. Jadi didalam ajaran Islam dan contoh-contohnya yang sempurna dicontohkan oleh Rasulullah Saw. Bahwa Islam yang beliau sebarakan di muka bumi ini benar-benar mendidik manusia untuk biasa saling menghargai antar sesama, menerima perbedaan pendapat orang lain, mampu memposisikan dalam ranah kerendahan hati/ramah, serta meyakini kebenaran Islam yang menjunjung tinggi toleransi.

Agama Islam memiliki prinsip yang sangat tegas dalam hal toleransi, terdapat di kitab shahih Bukhari dan Kitab Shahih Muslim. Namun toleransi yang dimaksudkan adalah dalam hal berinteraksi dan bermuamalah secara baik dengan non-muslim. Sebaliknya, jika toleransi tersebut sudah bersinggungan dengan masalah akidah, maka prinsip yang dipakai adalah “bagimu agamamu dan bagiku agamaku”. Dari uraian tersebut sangat penting berkeyakinan terhadap apa yang sudah jelas dalam hal akidah.

Ciri-ciri utama Islam sebagai agama dibahas dalam hadits ini. Pertama, Islam adalah ajaran yang dapat dengan mudah diterapkan oleh manusia di mana pun, kapan pun, dalam keadaan apa pun , dan dalam kapasitas apapun. menurut hadits Abu Hurairah ra. berkata, “Inna ad-dina yusrun, walan-yusadda ad-dina ahadun illa ghalabahu, Fasaddidu waqaribu waabsyiru was-ta'inu bil-ghadwati war-rauhati wa syaiin min ad -duljati”

(Ad-dina yusrun, Artinya "barang siapa yang membebani agamanya secara berlebihan tidak akan sanggup menanggungnya.

## **B. Kritik dan Saran**

Penulis menyadari bahwa dokumen ini masih jauh dari kesempurnaan dan tidak lepas dari teknis penulisan atau kesalahan lainnya. Penulis sangat mengharapkan masukan dan kritik yang membangun. Selanjutnya penulis panjatkan hanya kepada Allah SWT. Wallahu a'lam bi al-Shawab.